

Rouen (Sena Inferior, Francia), en la línea del ferrocarril de Paris al Havre. Hilandería de algodón y fábricas de papel; 2,729 hab.

Barentin (CARLOS LUIS FRANCISCO DE) (1738-1819); fué abogado general en el parlamento de Paris, presidente del Tribunal de los subsidios, y en 1788 guardasellos en reemplazo de Lamoignon. Abrió la segunda asamblea de notables y los Estados generales de 1789, pero solo alcanzó una mediana importancia. Denunciado por Mirabeau, presentó su dimisión. Acusado ante el tribunal del Chatelet que lo declaró inocente, emigró y no volvió a Francia hasta después del 18 de brumario, en que fué nombrado por Luis XVIII canciller honorario, en 1814. En 1844 publicó uno de sus escritos con este título: *Memoria autógrafa de M. de Barentin acerca de los últimos consejos del rey Luis XVI*.

Barentin Montchal (VIZCONDE DE), nacido en Paris (1737-1824), sirvió en el ejército francés en el siglo xviii; emigró, se encontró en el ejército de Condé y mandó la guardia de Luis XVIII en Mittau. Quedan suyos: *Viaje en los Estados Unidos, hecho en 1784*, traducido del inglés, de Smith, 1791, 2 tom. en 8º; *Geografía ant. é histórica compuesta por los mapas de Anville*, 1807, 2 tom. en 8º, con atlas: *Tratado sobre las yeguas*, etc.

Barentz ó Barentsen (THIERRY), llamado también *Bernardo Dirk*, pintor holandés, nacido en Amsterdam (1534-1592), discípulo de su padre, Barentz el Sordo, recibió en Italia lecciones del Ticiano y de regreso á su país pintó con éxito el retrato. Su *Judit* se considera como la obra maestra de su pincel.

Barentz (GUILLERMO), navegante holandés de fines del siglo xvi, intentó ir á China por el mar del Norte de Europa y de Asia. Dejó una relación de sus dos viajes, 1594 y 1596 (*Noordsche Schip Vaert*), traducida al francés en la Historia general de los viajes.

Barere de Vieuzac (BELTRAN), nacido en Tarbes (Francia, 1755-1841), abogado en Tolosa, coronado en la Academia de Juegos florales por un elogio de Luis XII, consejero del senescalato de Bigorra, fué diputado en los Estados generales y redactó un periódico bastante imparcial, la *Aurora*. Tomó con frecuencia la palabra sin hacerse notar por su elocuencia, y aunque partidario de la revolución política y social, permaneció sin embargo en los límites de la moderación. Miembro del Tribunal de Casación, fué enviado, en 1792, por el depart. de los Altos Pirineos á la Convención. No se decidió por ninguno de los dos partidos que se disputaban la dirección revolucionaria; pero ya le arrastraba la pasión de la popularidad halagada por algunos triunfos oratorios, y la falta de valor debía forzarle á cometer algunos errores.

Presidente de la Asamblea el 1º de diciembre de 1792, anunciaba que ella iba á activar la causa de *Luis el Traidor* y exclamaba ya en este lenguaje que le hizo llamar mas tarde el *Anacreonte de la guillotina*: « El árbol de la libertad no podrá crecer, si no se le riega con la sangre de los reyes. » Votó la muerte sin apelación y sin demora; apoyó la acusación contra el duque de Orleans, contra los ministros Roland y Pache; reclamó los honores del Panteon para Lepelletier, pero pidió la pena de muerte contra los autores de toda proposición de ley agraria. Miembro del comité de Salud pública, se declaró contra los Girondinos el 31 de mayo, y se afilió, por miedo, al partido mas fuerte. Casi constantemente fué el órgano oficial del Comité, haciendo en su nombre multitud de propuestas sobre la política, el ejército, la administración, las cosas y las personas. Acusado de *fuldensismo* en el club de los Jacobinos á pesar de tantas pruebas dadas al Terror como había hecho poner en la órden del día, redobló su implacable celo, proponiendo nuevos fusilamientos y pronunciando estas odiosas palabras: « Transigir hoy, que ellos os asesinarán mañana... No, no, solamente los muertos son los que no vuelven mas ». Cortesano de Robespierre el 8 de termidor, fué uno de los primeros que con su odio y denuncias denigró al tirano conspirador á quien ya no temia. La reacción termidoriana no le olvidó á pesar de ello; acusado como delator el 12 de vendimario, año iii, fué condenado á la deportación con Billaud-Varennes y Collot de Herbois. Consiguio escaparse de las prisiones de Saintes, y en 1795 fué nombrado miembro del Cuerpo legislativo; pero, anulado su nombramiento, se le persiguió de nuevo, y ocultóse

hasta el 18 de brumario, en que alcanzó la amnistía y luego vivió alejado de los negocios públicos hasta 1815. Enviado á la Cámara de los Cien Dias, desterrado despues como regicida en 1816, se refugió en Bélgica. Regresó á Paris despues de 1830, pero su eleccion se anuló por vicio de forma. Fué miembro del consejo general de los Altos Pirineos hasta 1840. Publicó muchas obras. *Elogios de J.-J. Rousseau, de Montesquieu, de Luis XII, de Jorge de Ambroise, de Segurier; Espíritu de los Estados generales, 1789; Opinión acerca de la sentencia de Luis XVI, 1792; Del Pensamiento del gobierno republicano, 1797; la Libertad de los mares ó el gobierno inglés descubierto, 3 tom., 1798; las Veladas del Taso, 1804; los Ingleses en el siglo xix, 1804; Hist. de las revoluciones de Nápoles desde 1789 hasta 1806, etc.; traducciones del inglés y del ital., etc.* Carnot hijo ha publicado muchos extractos sacados de sus papeles con un prólogo, bajo el título de *Memorias de Barere*, 1842, 4 tom. en 8º.

Barctun (AL), *Paratonium*, ciud. de Egipto en el Mediterráneo y la frontera de Barca. Ruinas curiosas.

Barceuth. V. BARRUTH.

Barfleur, puertecito del dist. y á 25 kil. N. E. de Valognes (Mancha, Francia), á 26 kil. E. de Cherbourg, al N. E. de la península del Cotentin, es de difícil acceso á causa de los montones de peñascos que forman la punta de *Barfleur*. Comerc. de exportación de productos agrícolas. Banco de ostras. Faro de *Barfleur ó de Gateville*. En la Edad media era un puerto importante y frecuentado para pasar á Inglaterra. En sus cercanías pereció la *Blanca Nave* con la familia de Enrique I de Inglaterra, en 1120; 1,500 hab.

Bargas, villa de la prov. y á 15 kil. de Toledo (España); molinos de aceite y trigo; 4,500 hab.

Barge, ciud. de la prov. de Coni (Italia), á 16 kil. N. O. de Saluces; 9,000 hab.

Bari (*Barium*), ciud. fortificada, cap. de la prov. de Bari (Italia), puerto bastante abrigado, pero sucio, en el Adriático, á 230 kil. N. E. de Nápoles. Arzobispado, catedral notable, con una linda torre, priorato de San Nicolás, del siglo xi, lugar de peregrinación muy frecuentado. Fab. de tejidos de hilo, seda y sombreros, licor de fama (*acqua stomachica*), comercio de granos, etc.; patria de Piccini; 50,000 hab.

— El País de Bari, parte de la ant. Puilla entre Otranto, la Basilicata y el Capitanato, se compone de fértiles llanuras que sin embargo carecen de aguas corrientes. Los pastos son buenos, se explotan en ellos las salinas y nitrieras. El clima es muy cálido; tiene 5,938 kil. cuadr. y 605,000 hab.

Barigaza, ciud. de la India ant., hoy Burutch. En tiempo de los Romanos era un puerto de los mas mercantiles.

Barillon (DE), embajador de Luis XIV cerca de los reyes de Inglaterra Carlos II y Jacobo II, hombre amante de los placeres, pero inteligente. Fox publicó su correspondencia con Luis XIV, en 1684 y 85.

Baring, una de las islas situadas en el Océano Glacial ártico, al N. de la América setentrional. Es la primera que se encuentra viniendo del estrecho de Behring, los del Delfin y de la Union la separan del continente; el canal de Mac Clure, al N. de la isla Melville; el estrecho del Príncipe de Gales al E.; separa la comarca de Banks, que forma parte de la isla Baring, de la comarca del príncipe Alberto.

Baring, familia célebre de hacendistas ingleses, cuyos princip. miembros son: BARING (*Juan*), hijo de un vicario protestante de Brémen, que vino á establecerse en Exeter á fines del siglo xviii. — BARING (*Francisco*), su 3º hijo, nacido en Exeter (1740-1810), fué fundador de una de las principales casas de comercio de Londres y partidario activo de Pitt. — BARING (*Enrique*), 3º hijo del precedente (1776-1843), acompañó á lord Macartney á China y vivió en Calcuta. — BARING (*Alejandro*), hijo 2º de Francisco (1773-1848); miembro del Parlamento inglés, desde 1806, consagró su vida á las operaciones y estudios financieros, negoció el gran empréstito francés de 1818, pidió la libertad del comercio desde 1820, fué nombrado director de la Casa de la moneda y presidente del comercio en 1834; par en 1835, con el nombre de baron Ashburton.

Barjesú ó Elimas, falso profeta judío que se oponía á la predicación del Evangelio y á quien San Pablo privó de la vista en Pafos.

Barjols, cab. de cant. del dist. y á 25 kil N. O.

de Brignoles (Var, Francia). Estalactitas curiosas. Aceite y destilación; 3,002 hab.

Bariona (SIMON), V. PEDRO (SAN). **Bariona** (EDMUNDO ENRIQUE), filólogo inglés, nacido en el condado de York (1788-1839), autor de correcciones de varios clásicos latinos y de artículos de sana crítica en muchas revistas. Tuvo una parte considerable en la edición del *Tesouro Græca lingua* dado por Valpy. También publicó un diccionario greco-inglés, 1831.

Barikarok, sultan seldjucida, hijo de Malek Shah, no tuvo mas que una parte de la herencia paterna, la Persia, Bagdad y sus dependencias, 1092. Envio un grande ejército contra los cristianos de la primera cruzada, mandado por su general Kerboga, completamente derrotado en las inmediaciones de Antioquia, 1098. Murió en 1105.

Barlaam, monje de la órden de San Basilio, nacido en Seminara, Calabria (1300-1348), hombre muy instruido, pasó á Oriente para aprender allí el griego, obtuvo el favor de Andrónico el jóven y estuvo encargado por este, hácia 1339, de negociar con los paganos la reunion de ambas iglesias, pero tuvo mal éxito en sus negociaciones. Sostuvo vehementes cuestiones con los monjes del monte Atos acerca de la naturaleza de la luz con que Jesus se habia rodeado en el Tabor, defendiendo su causa con talento, pero tuvo que regresar á Italia. Su amigo Petrarca, á quien habia enseñado el griego, le obtuvo el obispado de Gerace ó de Locres. Sus obras de controversia, sus cartas y sus discursos yacen olvidados hace mucho tiempo; pero es uno de los primeros que hicieron renacer en Occidente el estudio del idioma y de la filosofía griega.

Barletta (BAROLUM), ciud. fortificada de la prov. y á 40 kil. N. O. de Bari (Italia), puerto en el Adriático, en una isla llena de rocas que solo comunica con tierra por medio de un puente. La rada es buena y el comercio activo; 28,000 hab. — Fundada por los Normandos en el siglo xi; plaza muy fuerte en el xv. Tomada por Gonzalo de Córdoba en 1503.

Barletta (FRAY GABRIEL DE), predicador dominico del siglo xv, atraía á la multitud con sermones de género burlesco, como los de Menot y Maillard. Se han publicado en Italia y Francia muchas ediciones de ellos, pero los mejores son los de Venecia, 1571, 2 tom. en 8º, y de Rouen, 1515, en 8º gótico.

Barlovento, villa de las islas Canarias. Comercio de vino, cera, naranjas, limones, etc.; 2,800 hab.

Barlow (JOEL), diplomático y poeta americano, nacido en el Connecticut (1755-1812), discutió con Washington, se dió á conocer por algunas canciones nacionales y despues fué librero, abogado, agente de la compañía del Ohio. Pasó á Francia, se afilió entre los Girondinos, publicó muchos folletos de actualidad y recibió de la Convención el título de ciudadano francés. Despues hizo el descuento de los asignados. Fué nombrado cónsul americano en Argel y en Trípoli, volvió á Francia en 1797; y en los Estados Unidos, año 1805, mandó imprimir una magnífica edición de su *Colombiada*, poema en 10 cantos, bastante mediano. Nombrado ministro plenipotenciario en Francia, 1811, fué á morir cerca de Cracovia.

Barlowe (FRANCISCO), pintor inglés, nacido en el condado de Lincoln (1646-1702); sobresalia en pintar con especialidad peces y pájaros.

Barmá. V. BIRMAN.

Barmécidas, es decir, *hijos de Barmek*, familia célebre en Oriente por su poder y por sus desgracias, originaria del Korazan, sus miembros siguieron la suerte de los califas abásidas. *Khaled ben Barmek* fué el ministro principal de Abul Abbas; gobernó el imperio en tiempo de sus dos hijos, y estuvo encargado de la educación del jóven Harun al Raschid. Su hijo *Yahia*, hombre de extraordinario mérito, prestó los mas brillantes servicios á Harun, quien le nombró Visir desde 786. Hábil administrador, buen general y de una liberalidad proverbial, recibió del califa el título de *padre*. Los mas conocidos de sus hijos, Falh y Djafar (el Djafar de las *Mil y una Noches*), dividieron sus honores y poder. Harun, de quien Djafar era amigo y compañero inseparable, le confió la educación de su hijo Al Mamun. De repente los Barmécidas cayeron en desgracia y fueron maltratados por el califa; Djafar fué decapitado en Ambar, Fadhil y su padre Yahia encerrados en una cárcel, todos sus parientes muertos y despojados de sus bienes. ¿ De qué crimen eran culpables? Se les acusaba de no ser adictos mas que en apariencia, á

la religion de Mahoma, ó bien Harun estaba celoso de su influjo y popularidad. Parece que Djafar le irritó salvando á un Alida condenado á muerte. Segun la narración mas novelesca de las historias orientales, Harun quiso castigar á Djafar, quien le desobedeció casándose con la hermosa Abbassa, hermana del califa, de quien habia tenido un hijo. Los poetas é historiadores musulmanes han cantado las virtudes y desgracias de esta familia. Su recuerdo es todavía popular en Oriente. La Harpe es el autor de una tragedia de los Barmécidas.

Barmen, ciud. de la Prusia renana, junto al Wipper, parece que forma una sola con Elberfeld. Se ha formado reuniendo 7 aldeas. Su prosperidad data solo de principios del siglo xix; el bloqueo continental desarrolló su industria, favorecida por una excelente situación. Tejidos de seda, terciopelo, etc.; 86,000 hab.

Barnabé. V. BERNABÉ.

Barnabitas. V. BERNABITAS.

Barnard Castle, ciud. del condado y á 35 kil. S. O. de Durham (Inglaterra), cerca del Tees. Fab. de tapices y sombreros. Granos; 5,000 hab.

Barnaul, ciud. del gobierno y á 380 kil. S. de Tomsk (Siberia), junto á un rio de este nombre. Dirección general de las minas del Altai; escuela de minas, observatorio, etc. Debe su origen á una fábrica fundada por Nikita Demidoff en 1730; 10,000 hab.

Barnave (ANTONIO PEDRO JOSÉ MARÍA), nacido en Grenoble, Francia (1761-1793), hijo de un procurador del juzgado de esta ciudad, se dió á conocer desde jóven como abogado y particularmente cuando pronunció ante el parlamento un discurso de fin de sesiones, cuyo objeto era la *Division de los poderes políticos*, 1783. Desde entonces parecia prepararse con el estudio al papel político que iba á representar. Produjo gran sensación un folleto que publicó, *Espíritu de los edictos registrados militarmente el 20 de mayo de 1788*; tomó una parte muy activa en las discusiones de los Estados del Delfinado y fué electo diputado á los Estados generales. Amante de la libertad, pero sabiendo ya que *la ruina de ella estaba siempre en el exceso*, no tardó en distinguirse en la Asamblea, á pesar de su juventud, por la franqueza elocuente de sus opiniones; y si bien con motivo de una discusión suscitada por los asesinatos de Foulon y de Berthier, pronunció esta palabra que se le ha echado en cara tantas veces: « *La sangre que acaba de correr era pues tan pura?* » él mismo ha tenido cuidado de justificar con una noble sencillez la frase escapada en el calor de la improvisación. Tomó parte en casi todas las grandes discusiones de la Asamblea constituyente, y con frecuencia fué el rival elocuente del mismo Mirabeau; este gran orador le habia juzgado cuando al fin de uno de los mas bellos discursos de Barnave exclamó: « Jamás he visto hablar tan bien, tan claro y tanto tiempo seguido, pero no hay divinidad en él. » El desafío de Barnave y de Cazales aumentó su popularidad aun, y la Asamblea le eligió presidente, el 25 de octubre de 1791. Despues de la muerte de Mirabeau, confesaban todos que era el primer orador del partido de la Revolución. Pero entonces quiso combatir por la monarquía, que no le parecia ya tan amenazadora, á fin de salvar la libertad de sus errores y de sus excesos. Encargado con Petion y Latour Maubourg de conducir la familia real de Varennes á Paris, tuvo las mas grandes deferencias por el rey y la reina; desde este momento hizo grandes esfuerzos por aproximar á la monarquía el partido constitucional; aquellos fueron inútiles y perdió su popularidad. Despues de la legislatura volvió á Grenoble; desempeñó las funciones de alcalde y escribió su notable *Introducción á la Revolución francesa*, cuando fué denunciado por el diputado La Rivière, el 15 de agosto de 1792. Se acababa de encontrar en una de las gavetas del despacho del rey en Tullerías un *Proyecto del comité de los ministros concertado con Alejandro Lameth y Barnave*. Se decretó su prisión, y despues de 10 meses de cautiverio en las cárceles de Grenoble, fué trasladado á Paris. A pesar de los desvelos de Boissy-d'Anglas, compareció ante el Tribunal revolucionario el 28 de noviembre de 1793, se defendió con admirable elocuencia, pero sin embargo fué condenado á muerte y subió al cadalso el 30 con el antiguo ministro Dupont Duterre: « ¡ Hé aquí pues, exclamó, el premio de lo que he hecho por la libertad! » Berenger del Drome publicó las *Obras de Barnave*, 1843, 4 tom. en 8º.

Barnet, villa del condado de Hertford (Inglaterra), á 16 kil. N. O. de Londres. El conde de Warwick, fué vencido en ella, el año 1471, por Eduardo IV; 2,500 hab.

Barneveldt, isla situada al N. de la Tierra de Fuego, en el estrecho de Magallanes, descubierta en 1616 por los Holandeses.

Barneveldt (JUAN VAN OLDEN), hombre de Estado Holandés, nacido en Amersfoort (1549-1619), gran pensionista de Holanda, fué un sabio magistrado y un negociador hábil. En 1585 contribuyó mucho á que fracasasen los proyectos de Leicester; obtuvo de Jacobo I la restitucion de Brielle, Flessingue y Ramekens; si no pudo impedir á Enrique IV que firmase la paz de Vervins con España, 1598, ayudó sin embargo al presidente Jeannin en sus negociaciones para obtener la tregua de doce años, 1609. Era el jefe respetado del partido republicano y temia la ambicion del estaduder Mauricio de Nassau. La querrela religiosa de los Arminios y de los Gomaristas enconó el odio de los partidos; habiendo adoptado Barneveldt las doctrinas de Arminio, el principe de Orange se declaró por los Gomaristas. El sínodo de Dordrecht condenó á los Arminios como aliados ocultos de España, 1618; Mauricio mandó inmediatamente prender á Barneveldt y sus amigos; fué juzgado por 26 comisarios vendidos á sus adversarios; el enviado de Francia y la princesa viuda de Orange intentaron en vano su salvacion. Condenado injustamente llevó con valor su cabeza al cadalso en 1619. Sus dos hijos Renato y Guillermo quisieron vengarle; la conspiracion se descubrió, Guillermo pudo huir pero Renato fué condenado á muerte. Su madre pidió su perdon al principe de Orange, el cual le dijo: « Me parece extraño que hagas por vuestro hijo lo que no hicieris por vuestro marido! » Ella le respondió: « no pedí perdon para mi marido porque era inocente, pero lo reclamo para mi hijo porque es culpable. »

Barnsley, ciudad del condado y á 54 kil. S. O. de York (Inglaterra), junto al Dearne. Minas de carbon de piedra, fundiciones, tejidos de hilo; 23,000 hab.

Barnstable, ciud. del condado de Devon (Inglaterra), á 55 kil. N. O. de Exeter; puerto inmediato á la embocad. del Taw. Fábricas de paños ordinarios, ladrillos, etc.; 8,000 hab.

Barnstable, ciud. del Massachusetts (Estados Unidos), á 105 kil. S. E. de Boston. El puerto está obstruido por un banco de arena. Grandes salinas en los alrededores; comercio importante; 5,000 hab.

Barocci (FEDERICO), llamado el *Barroche*, pintor de la escuela romana, nacido en Urbino (1528-1612); hijo de un escultor; estudió primero las obras del Ticiano y de Rafael, recibió los consejos de Miguel Angel, pero imitó especialmente al Corregio. En Roma le envenenaron cobardes envidiosos y de sus resultas estuvo cerca de cuatro años sin poder pintar y muy quebrantado de salud. Su color tiene mucha frescura y delicadeza, sus figuras son correctas y bien colocadas. Sus principales cuadros son: *la Cena*, el *San Francisco estigmatizado* y el *San Sebastian*, en Urbino; un *Descendimiento de la cruz*, en Perusa; la *Vocacion de San Pedro y de San Andrés*; una *Anunciacion* en Loreto; la *Circuncision*, *Santa Micaela en éxtasis*, el *Perdon de San Francisco en éxtasis*, el *Martirio de San Vital*, etc. El Louvre posee una *Madona*, *Santa Lucia* y *San Antonio*.

Baroch. V. BARUTCH.

Baroda, ciud. de la presidencia y á 380 kil. N. de Bombay (Indostan), cap. del principado de Guikovar. Situada en una fértil llanura, sufrió mucho en el temblor de tierra de 1819. Fué la cap. de un reino Mátara; unos 100,000 hab.

Baron, *baro*, *barus*, *faron*; este nombre procede probablemente del antiguo alemán *bar*, hombre por excelencia, correspondiente al latín *vir*. En tiempo de los Merovingios se encuentra empleado para significar vagamente *hombre poderoso* y alguna vez *marido*. En la época feudal el título de baron designa un señor ilustre gozando de todos los derechos feudales en perfecta plenitud; se llamaba á *Guillermo el Conquistador* el *baron famoso*; los grandes vasallos de Francia ó de Inglaterra eran los *altos barones*; los Montmorency se titulaban con orgullo *primeros barones cristianos* y Godofredo de Bullon, *baron del Santo Sepulcro*. La palabra *baronia* indicaba tambien en un principio un feudo de alta importancia; los patrimonios de los infantes de Francia eran dados en con-

dato y baronia (*in comitatum et baroniam*). Mas adelante, cuando se constituyó definitivamente la jerarquía feudal, el nombre de baron designó un señor inferior al conde y superior al simple noble. En Inglaterra se llamó barones á los pares del reino, á los jueces del Tribunal del Echiquier, á los notables de Londres, de York, etc. La corona de baron es un simple círculo liso, rodeado de hilos de perlas, por lo cual se llama en francés *tortil* (entorchado).

Baron (MIGUEL BOYRON, llamado), actor célebre, nacido en París (1653-1729), hijo de un vendedor de pieles que se habia hecho cómico por aficion. Fué discípulo de Molière y tuvo igual éxito en la tragedia que en la comedia. En 1691 abandonó de repente el teatro sin saberse por qué motivo. Volvió á presentarse en escena el año 1720, y su regreso fué acogido con entusiasmo. Habia compuesto algunas comedias, *la Andriana*, traducida de Terencio, y *la Coqueta*, no carecen de mérito; la mejor de todas es *el Hombre de buena fortuna*, donde dicen que ha reproducido sus aventuras y galanteos. Sus comedias forman 3 tom. en 12º, 1759, ó 2 tom. en 12º, 1736.

Baronio (CÉSAR), cardenal é historiador, nacido en Sora (Italia), 1538-1607, fué el superior de la congregacion de los sacerdotes del Oratorio, despues de Felipe de Neri, 1593, confesor de Clemente VIII, protonotario apostólico, cardenal, bibliotecario del Vaticano y dos veces propuesto para el pontificado. Trabajó 27 años en una historia de la Iglesia católica, porque de la Iglesia se habia presentado bajo un aspecto favorable al protestantismo por las centurias de Magdeburgo; mucho se ha elogiado su erudicion, la habilidad con que se hallaba compuesta, su brillante estilo, reconociendo al mismo tiempo los errores que le era difícil evitar. Los *Annales ecclesiastici* que alcanzan hasta 1498, forman 12 tom. en fol. y se han reimpresso muchas veces; el tratado de *Monarchia Sicilia*, prohibido por la corte de España, no se halla en la coleccion de Ambrés (1589-1603). El sabio Franciscano Pagi corrigió un cierto número de errores en la *Crítica in Ann. Eccles. Baronii*, Ambrés, 1705, 4 tom. en fol. Los *Annales* fueron continuados hasta 1571 por el P. Raynaldi, 10 tom. en fol., 1646-77; por el P. Laderki, 3 tom. en fol., 1728; por el P. Theiner. La mejor edicion de esta importante coleccion, la de Luca, 28 tom. en fol., contiene la obra de Baronio, de Rainaldi, las críticas de Pagi y de Mansi, 3 tom. de *Indices*; puede agregarse á Tornielli *Ann. sacri*, 4 tom. en fol. que sirven de introduccion á Baronio.

Baronet, título creado en Inglaterra, el cual en la escala nobiliaria figura entre el *baron* y el hidalgo ó *hijodalgo*. Su adquisicion costaba 1,400 libras esterlinas. Despues se confirió este título gratuitamente; los baronetes se hallan colocados entre los pares y los simples nobles (*gentry*); tienen el derecho de poner la palabra *sir* delante de su nombre y sus mujeres usan la calificacion de *lady*.

Barozio. V. VIÑOLA ó VIGNOLA.

Barquin, villa del Estado de Entrerios (Confederacion Argentina), en la orilla derecha del Uruguay.

Barquisimeto, cap. de una prov. de este nombre en Venezuela (América del Sur), á 150 kil. S. O. de Valencia. Sus alrededores son fértiles en añil, cacao, café y trigo. Ciud. muy floreciente antes de la guerra y del temblor de tierra de 1812; 8,000 hab.

Barr, cab. del part. y á 14 kil. N. de Schelestadt (Baja Alsacia), junto á un afl. del Ill, al pié del Kirchberg, en un territorio fértil en viñas. Tenerias, destilacion, etc.; 5,300 hab. — Cerca de allí se encuentran las pintorescas ruinas del castillo de *Landsberg* del siglo xii; mas lejos, á orillas del Mermelstein, los restos del *Muro de los Paganos*, que debia tener mas de 16 kil. y que se supone obra de los Romanos; en el centro se hallan las ruinas de la abadía de *Santa Odilia*, fundada en 622; la iglesia y las capillas bien conservadas, son visitadas por muchos peregrinos.

Barra (JOSÉ), de Palaiseau, era tambor en el ejército republicano y solo contaba doce años cuando, cercado por los de la Vendée, quienes le mandaban gritar *Viva Luis XVIII*, respondió heróicamente: *Viva la Republica!* Murió acribillado de balazos. La Convencion le otorgó los honores del Panteon y muchos poetas cantaron su heroismo.

Barra, llámase así á los montones de arena movidiza que destruyen la entrada de un puerto ó de un rio; tal es la barra del Adur. — Llámase tambien barra el fenómeno que produce la accion del flujo y

reflujo del mar subiendo el curso de ciertos rios; esto es lo que en Francia llaman *mascaret* en el Sena, el Dordoña, etc.; el *porroca* en el Amazona.

Barra, villa de la prov. y á 6 kil. E. de Nápoles (Italia); 8,000 hab.

Barra, nombre de muchas localidades del Brasil; — **BARRA DAS VELHAS**, plaza de la prov. de Minas Geraes, cerca del rio San Francisco, que se reune al Rio Janeiro, puerto cómodo en la embocadura del Rio São João; — **BARRA DO RIO GRANDE**, villa de la prov. de Bahía, en la confluencia del Rio Grande y del San Francisco; — **BARRA DO RIO NEGRO** ó **MANAOS**, en la confluencia de Rio Negro y del Amazonas, capital de la prov. del Alto Amazonas; esta bien situada ciudad hace desde algun tiempo un gran comercio; **BARRA LONGA** ó **SÃO JOSÉ**, en la prov. de Minas Geraes, junto al rio Gualeho; — **BARRA MANZA**, en la prov. de Rio Janeiro.

Barra ó Barrah. V. BARA.

Barraband (PEDRO PABLO), pintor de pájaros, nacido en Aubusson, Francia (1767-1808), profesor en la escuela de Bellas artes de Lyon; pintó con mucho talento los pájaros para las colecciones de aves de Le Vaillant, el Buffon de Sonnini, la hist. de los insectos de Latreille y la obra del Egipto. Hizo muchos dibujos para la fábrica de tapices de los Gobelinos.

Barrabás, judío condenado á muerte por asesinato y sedicion, puesto en libertad por Pilato á petición de los judíos, quienes le prefirieron á Jesucristo.

Barrabás ó Kenus, pueblo de la Nubia, al O. del Nilo, de origen desconocido. Difiere de los negros y de los Arabes; delgados y nerviosos, de un color bronceado, los ojos hundidos y relucientes, los cabellos y la barba escasa; son ágiles, sobrios, laboriosos y apreciados como leales servidores en Egipto. Crian bueyes, carneros, cabras y conducen los productos de su suelo á los grandes puertos de exportacion.

Barrackpur. V. BARACKPOR.

Barragon, bahía en el Rio de la Plata, á 50 kil. de Buenos Aires, y en la cual los buques de gran porte cargan sus mercancías.

Barrakpur. V. BARACKPOR.

Barral (PEDRO, clérigo y literato francés, nacido en Grenoble (1700-1772), jansenista ardiente. Escribió contra sus adversarios. Se le debe: *Diccionario. histor. literar. y crítico de los hombres célebres*, 1758, 2 tom. en 8º; obra apasionada, martirologio del jansenismo; *Diccion. hist. geog. y moral de la Biblia*, 2 tom. en 8º; *Diccion. de las antigüed. romanas*, 2 tom. en 8º; los *Apelantes célebres*; *Máximas acerca de los deberes de los reyes*, etc.; publicó las *Memorias del Padre Goujet* en 1767.

Barral (LUIS MATÍAS, conde DE), prelado francés (1746-1816), estudió en San Sulpicio, estuvo agregado al Cardenal de Luynes, fué nombrado agente general del clero en 1785, y en la Revolucion era coadjutor de su tio el obispo de Troyes. Obispo *in partibus*, se negó á jurar la constitucion civil y se expatrió. Fué uno de los primeros que dimitieron para facilitar el concordato y bien acogido por Bonaparte, quien le nombró obispo de Meaux, limosnero de la emperatriz Josefina, arzobispo de Tours, Senador, y le empleó en todas sus negociaciones con el papa. De Barral se mostró agradecido; pronunció la oracion fúnebre de Josefina el 2 de junio de 1814, ofició en la ceremonia del *Campo de mayo* en junio de 1815, por consiguiente quedó declarado como dimisionario por Luis XVIII en la segunda restauracion. Dejó muchos escritos, entre otros: *Fragmentos relativos á la hist. cels. del siglo xix*, 1814, y *Defensa de las libertades de la Iglesia galicana*, obra póstuma, 1817, en 4º.

Barranca, villa en el rio Magdalena, Estado de Bolívar, Confederacion Granadina.

Barranquitos, pequeña aldea del Estado y al S. de Córdoba (Confederacion Argentina).

Barras (PABLO JUAN FRANCISCO NICOLÁS, conde DE), nacido en Fos-Emphoux (Var, Francia) (1765-1820), de una ant. familia de Provenza, sirvió en la Isla de Francia y en la India, volvió con el grado de capitán, llevó una vida muy desordenada en París y se afilió, por cálculo mas bien que por conviccion, en el partido revolucionario. Asistió á la toma de la

Bastilla, el 14 de julio de 1789, y al ataque de las Tullerías, el 10 de agosto de 1792. Fué nombrado jurado en el Tribunal Supremo de Orleans y diputado de la Convencion por la prov. del Var. Se colocó entre los Montañeses, votó la muerte de Luis XVI, fué enviado en mision con Freron al Mediodía de Francia, castigó á los contrarrevolucionarios de Marsella y aceleró el asedio de Toulon, donde conoció al joven Bonaparte. Robespierre, instruido de la inmoralidad de Barras, habia pensado muchas veces en mandarle prender. Barras lo supo y fué uno de los mas violentos autores del 9 de termidor; á la cabeza de las tropas se apoderó del ayuntamiento (Hôtel de Ville) y adquirió desde entonces gran popularidad. Secretario, presidente de la Convencion y uno de los perseguidores de los Montañeses, se distinguió en el 12 de germinal, en el 1º de prairial y principalmente en el 13 de vendimiario. Encargado de defender la Convencion contra los seccionarios, se unió al general Bonaparte para reprimir la insurreccion realista. Miembro del Directorio desde 1795 á 1799, representó un papel importante, sobre todo despues del golpe de Estado del 18 de fructidor, año v; pero no se aprovechó de su posicion mas que para dar el triste ejemplo de la inmoralidad, de la corrupcion y de la dilapidacion de los fondos públicos; no cesó de entretener relaciones con los agentes del partido realista. Fácilmente derrotado el 18 de brumario, presentó su dimision al dia siguiente, y se retiró á su casa de campo de Grosbois y despues á Brusélas. Regresó mas tarde á Francia, y fué desterrado á Roma en la época de la conspiracion de Mallet, á quien habia conocido. En 1814 volvió á venir para conspirar descaradamente por los Borbones; dió algunos consejos que fueron desatendidos y permaneció hasta su muerte siendo rico y viviendo en los placeres. Napoleon ha dicho de él: « La pasion con que hablaba le habria hecho tomar por un hombre de resolucion, pero no lo era. No tenia opinion alguna fija sobre ninguna parte de la administracion pública. »

Barre (JOSÉ), canónigo regular de Santa Genoveva y canciller de la Universidad de París (1692-1764), que ha escrito varias obras de escaso mérito como la *Vida del mariscal Fabert*, 1752, 2 tom. en 12º, y una *Hist. gener. de Alemania*, 1748, 11 tom. en 4º.

Barre (PEDRO IVO), autor de *vaudevilles*, nacido en París (1749-1832), abogado en París y despues escribano en Pau, fundó el teatro del Vaudeville con Pils, Radet y Desfontaines, en 1792. Escribió muchas operetas: *Arlequin fijacarteles*, que tuvo mas de 800 representaciones; el *Baile interrumpido*, *Colombina maniquí*, *Gaspar el previsor*, etc. Compuso tambien muchas canciones. En 1815 le reemplazó Desaugiers en la direccion del Vaudeville.

Barre (JUAN SANTIAGO), grabador, nacido en París (1793-1855), discípulo de Tiolier, fué grabador general de la Casa de Monedas desde 1823. Ejecutó con mucho talento gran número de asuntos de historia, y por sus invenciones logró hacer la falsificacion casi imposible. Publicó un *Informe sobre los procedimientos antiguos y modernos de la acuñacion en Francia*, 1851.

Barreme (FRANCISCO DE), calculista nacido en Lyon (1640-1703), daba en París lecciones de teneduría de libros por partida doble, protegido por Colbert. Publicó el *Libro de cuentas cerradas*, conocido mas generalmente con el nombre de *Barreme*, que ha obtenido muchas ediciones. *La Aritmética*, el *indispensable para todos los tenedores de libros*, conteniendo el cálculo de los intereses; *la Geometría aplicada á la medicion de la tierra*; el *Gran Banquero* ó *el libro de monedas extranjeras reducidas á la francesa*, etc.

Barreras (Fronteras, tratados de las). Dáso este nombre á dos convenios cuyo objeto era el impedir en lo sucesivo la extension de la Francia en los Países Bajos; 1º el tratado del 29 de enero de 1713 daba á los Holandeses como *barrera* contra Francia, Turnai, Ipres, Menin, Furnes, Warneton, Comines y el fuerte de Knock; 2º el del 15 de noviembre de 1715 decidió que el emperador y los Holandeses sostendrian en los Países Bajos un ejército de 30 á 35,000 hombres, guarniciones holandesas defenderian á Namur, Turnai, Menin, Ipres, Warneton y el fuerte de Knock, y el emperador pagaria para su conservacion 1,250,000 florines; esta convencion tuvo efecto hasta 1787.

Barreto (FRANCISCO DE), portugués, gobernador de